

Economía

FINANZAS | EMPLEO | REGIONES | CRECIMIENTO | INFRAESTRUCTURA | AGRO | REFORMA TRIBUTARIA

REGIONES 08 jul 2025 - 8:22 a. m.



# ¿Cómo Cali ha adoptado soluciones con IA en múltiples sectores del ámbito público?

La ciudad vio nacer a 10 de las empresas tecnológicas más importantes del país y todas han creado estrategias en pro de la población.



Cali. Foto: Alcaldía de Cali

JUAN MARTÍN MURILLO HERRERA  
08 jul 2025 - 8:22 a. m.



Cali, la capital del departamento del Valle del Cauca, ha ido consolidándose como una ciudad que apuesta por los avances tecnológicos en pro de la resolución de problemas y necesidades de la población.

**Más noticias de Infraestructura**

**INFRAESTRUCTURA**  
**Gobierno anuncia internacionalización del aeropuerto Los Garzones de Montería**

**INFRAESTRUCTURA**  
**Reducción de la jornada laboral: horas diarias que debe trabajar desde el 15 de julio**

Úneme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

Y es que la 'Sultana del Valle' se consolidó como hub tecnológico en América Latina, gracias a ser cuna de 10 de las empresas más grandes de Colombia, pues compañías como Carvajal, Siesa, Open, Compunet y HelpPeople, entre otras, proveen servicios y productos de alta calidad tanto para el mercado interno colombiano como para el mundo.

(Más: [Nuevo programa académico sobre liderazgo: cuatro universidades se unen](#)).

Según la Cámara de Comercio de Cali, la tecnología es sector que más crece, más exporta y más empleo genera para la capital vallecaucana, incluso por encima del promedio nacional. En 2023, el crecimiento promedio del PIB de la industria TIC del Valle del Cauca (4,9%) fue mayor al crecimiento promedio regional de 3,1% y el departamento, creció el número de nuevas empresas en un 81,3% entre 2022 y 2023, superando el comportamiento nacional (-6,6%).



María Eugenia Lloreda, asesora del alcalde de Cali, Alejandro Eder. Milton Díaz / Portafolio

"Un hub de tecnología no se crea exclusivamente porque el sector público moviliza el tema. Se crea porque se hace endógenamente también desde el sector privado, y Cali desde años ha sido muy fuerte, sobre todo, en desarrollo de software, software para empresas", aseguró para Portafolio María Eugenia Lloreda, asesora del alcalde de Cali, Alejandro Eder.

Y agregó: "En este momento tenemos 134 startups, pero más allá del número de startups, Cali se destaca por la fortaleza tiene, pues es el tercer ecosistema a nivel nacional en startups, obviamente después de Bogotá y Medellín".

(Puede leer: [Heel Colombia le sigue aportando a la medicina natural en humanos y animales](#)).

En cuanto al ecosistema de alto impacto, un informe de StartupBlink destacó el crecimiento de la ciudad en el sector de las startups, pasando de ser un ecosistema emergente a un ecosistema consolidado, con condiciones similares a ecosistemas prósperos como Liverpool (Reino Unido), Valencia (España) y Cleveland (Estados Unidos). A nivel internacional, la capital vallecaucana ocupa el puesto 18 en el mundo en 'fintech', y ocupa las posiciones 8, 9 y 10 en Latinoamérica, en 'foodtech', 'healthtech' y 'hardware', respectivamente.



Cali. iStock

"En este momento, Cali está creciendo más que Bogotá y que Medellín, obviamente en términos proporcionales, pero está creciendo mucho porcentualmente. Estamos creciendo al casi al 5% mientras el resto de Colombia está creciendo al 3%. En cuanto a productividad, también estamos muy arriba que el resto de Colombia, con un crecimiento del 13%", agregó Lloreda.

## El ejemplo de Yawa

En 2019, Cali fue reconocida por la Unesco como 'Ciudad Creativa en Artes Mediales', siendo la primera en Suramérica en recibir el reconocimiento. Este patrimonio creativo se integra con el sector tecnológico a través de Yawa, en el Centro de Ciencia, Arte y Tecnología de Cali, que abrió sus puertas en el mes de octubre del año pasado, previo a la COP16.

Yawa es un equipamiento urbano ubicado muy cerca al estadio olímpico Pascual Guerrero, y ocupa 2,3 hectáreas. Está conformado por cuatro edificios, un parqueadero y una amplia zona verde central donde se encuentra un centenario Samán.

(Más: [CAF pide que Iberoamérica se vea como un conjunto de ecosistemas](#)).



Claudia Isabel Cardona, directora de Yawa. Milton Díaz / Portafolio

Según Claudia Isabel Cardona, directora de Yawa, esta ha sido clave para la generación de conexiones de valor entre los sectores públicos, privado, la academia y los caleños.

"Yawa es un centro de ciencia donde el arte es el puente entre el conocimiento científico y la tecnología; donde la creatividad se transforma en innovación y se crean soluciones de ciudad; donde la curiosidad motiva el aprendizaje basado en la experiencia, el juego y la interacción con la tecnología", aseguró.

(Lea también: [Abrir en ciudades intermedias: meta de GI Group en Colombia](#)).



Yawa. Cortesía

En este momento, Yawa avanza hacia su próxima fase de expansión, que incluirá un Museo Tecnológico de la Biodiversidad y un Parque Tecnológico. De igual manera, debido a los reconocimientos que ha tenido la ciudad, han ido fortaleciendo estos procesos con la ciudadanía mediante la pedagogía desde edades tempranas.

"Ahí les damos apropiación del conocimiento en todas las ciencias, fortaleciendo las capacidades de los niños e incentivándolos a empezar a desarrollar todo lo que la ciudad necesita. Por otro lado, desarrollamos cursos que complementan muy bien todas estas necesidades desde la tecnología".

JUAN MARTÍN MURILLO HERRERA  
Periodista de Portafolio

RELACIONADOS: | TECNOLOGÍA | INNOVACIÓN | CALI | REGIONES | YAWA

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



**Destacados**

NEGOCIOS

Negocios  
10 jul de 2025 - 6:40 p. m.  
**Esta es la receta que sigue Alquería para llegar a \$2 billones en ventas este año**

TENDENCIAS

Empresas  
10 jul de 2025 - 6:33 p. m.  
**¿Cómo parar la deserción universitaria en el país? Rector de la CUN plantea su fórmula**

MIS FINANZAS

Empresas  
10 jul de 2025 - 4:09 p. m.  
**Foro Oede: cómo hacer negocios que maximicen el impacto social**

**Más Portales**

**EL TIEMPO**

El truco japonés que le ayudará a sacar la ropa más rápido en un día lluvioso: nunca falla

**EL TIEMPO**

Jugador colombiano español cumplió su sueño: firmó contrato profesional

**ADN**

Vídeo: cansado de su jefe, grupo de trabajadores renuncia al mismo tiempo

**City**

Al borde del abismo: habitantes de Marco Fidel Suárez piden ayuda urgente